

FECHA: 30 DE NOVIEMBRE DE 2025.

BOLETÍN: 421

IMPARTEN CONFERENCIA “VIOLENCIA POLÍTICA EN RAZÓN DE GÉNERO” EN LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC

- *La administración que encabeza Ale Rojo de la Vega fortalece acciones para que las mujeres ejerzan sus derechos políticos y comunitarios en condiciones de seguridad, respeto e igualdad.*

Como parte de las actividades de los 16 Días de Activismo y en seguimiento a la agenda impulsada por la alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega, la Alcaldía Cuauhtémoc impartió la conferencia “Violencia política en razón de género” en el Auditorio Valentín Campa. En el evento participaron vecinas, liderazgos comunitarios y ganadoras del Presupuesto Participativo 2025, en un espacio destinado a reflexionar sobre las barreras históricas que han limitado la participación plena de las mujeres en la vida pública.

La charla, organizada por la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género e Igualdad Sustantiva, recorrió el camino de los derechos políticos de las mujeres en México, desde su exclusión en la Constitución de 1917 hasta los avances recientes en paridad. Se abordaron prácticas que aún persisten, como la asignación desigual de recursos, la simulación en el cumplimiento de cuotas y la resistencia en algunos espacios públicos y comunitarios para aceptar que una mujer gobierne o lidere.

Las asistentes compartieron experiencias sobre los retos que enfrentan al participar en procesos vecinales y presupuestales, particularmente las mujeres que este año resultaron ganadoras de proyectos del Presupuesto Participativo. Durante la sesión se subrayó que, aunque la paridad es ley, la igualdad sustantiva se sigue construyendo todos los días: en el territorio, en las decisiones cotidianas y en la ocupación de espacios donde antes las mujeres no eran consideradas.

COMUNICADO DE PRENSA

En el encuentro también se recordó el origen del 25 de noviembre y el legado de las hermanas Mirabal, mujeres asesinadas por desafiar a una dictadura. Su historia -explicaron- sigue siendo un recordatorio de que la participación política de las mujeres ha sido un acto de resistencia y que la violencia política no es un tema del pasado, sino un desafío presente.

La administración que encabeza Ale Rojo de la Vega reafirma con estas actividades su compromiso de prevenir y atender todas las formas de violencia contra mujeres y niñas, y de garantizar que las mujeres de Cuauhtémoc puedan ejercer sus derechos en espacios seguros, libres de intimidación y con pleno acompañamiento institucional.